

2011 a marqué leur vie

“ C’était la première fois que mon école brûlait ! ”

Il y a trois mois, les élèves de la Clis de Gutenberg (Parthenay) fuyaient leur classe juste avant un violent incendie. Aucune victime, mais des souvenirs.

Un brin turbulents mais tous sacrément attachants : les douze élèves de la classe d’intégration spécialisée (Clis) de l’école Gutenberg de Parthenay tentent de reprendre leurs marques dans la nouvelle classe qu’ils occupent depuis le 17 novembre ; là où se trouvait, avant, le dortoir des petits de la maternelle. Leur ancienne classe ? Elle a été violemment détruite par un incendie, en plein après-midi le vendredi 30 septembre, tout comme la bibliothèque attenante (lire par ailleurs)... alors qu’ils s’y trouvaient presque tous*.



Autour des poissons et de ses poissons miraculeusement épargnés par l’incendie, les douze élèves de la Clis ont repris d’autres habitudes dans de nouveaux locaux.

“ On a pleuré après dans nos maisons ”

Fort heureusement, les minots en sont tous sortis indemnes. « C’est Isabelle, la maîtresse des CE2 qui étaient à côté, qui a senti la fumée » se rappelle Alice. « Le maître nous a crié “ sortez vite ! ” » ajoute Solène. Celui-ci (Jean-Pierre Chevalier), comme ses collègues, a alors fait preuve d’un sang-froid exemplaire – et loué par tous – pour que l’évacuation se passe sans encombre. Il n’em-

pêche : « Les élèves ont été traumatisés. Ça s’est surtout ressenti durant tout le mois d’octobre » témoigne l’instituteur.

Effectivement, quand on les interroge, les souvenirs des élèves sont émus : « Tout ce qui était sur ma table a brûlé, comme pour le bureau du maître » explique Christopher. Idem pour Tristan : « Mon sac, il était trop beau ». A l’inverse, « J’ai pu récupérer pratiquement toutes mes affaires » se réjouit Jessy. « On a eu peur

car c’était la première fois que notre école brûlait » résume Blanche. « On a pleuré après, dans nos maisons ».

Avant de pouvoir revenir à Gutenberg, les élèves de la Clis ont été six semaines à l’école de la Mara. Un passage dont ils gardent également tous un excellent souvenir : « On a rencontré de nouveaux copains. On y serait bien restés ! » regrette Christopher. L’accueil y a été à ce point chaleureux qu’avant les vacances de Noël, les élèves de la Mara sont venus

passer une journée dans l’école Gutenberg réaménagée. Un nouveau lieu de vie qui ne fait pas forcément l’unanimité : « Les toilettes sont plus loin, le tableau est plus petit et il ne s’efface pas bien ». C’est embêtant bien sûr, mais étant donné les circonstances, c’est là un moindre mal...

Xavier Le Roux

nr.parthenay@nrco.fr

(*) Seul un élève manquait à l’appel au moment des faits.